
 

４２年の伝統をつなぎ、新たな礎を築い

た令和５年度。本日修了式を迎えました 

【校長式辞から】 （抜粋） 

２６４名の北中生の皆さん、進級そして卒業おめでとう。授業日数２１２

日、１０２９時間の学習や活動を行ってきた令和５年度は今日で終わり

です。 

今年度５月からは、マスクの着用を求められない制限の無い生活が

戻ってきました。皆さんはその中で、各種大会やコンクールはもちろん、

日々の生活の中で、大変素晴らしい成果をあげることができました。 

今年度の学校スローガンは、「たくましく しなやかに 自ら伸びよう 

仲間とともに」でした。このことを体現した一つに、運動会があげられま

す。今年度の夏は、かつてない猛暑が私達を襲いました。熱中症指数が

午前中から基準を上回り、外では練習ができない日々が続くとともに、

本番も体育館での実施に変更せざるを得ない状況になりました。しかし、

皆さんは現状を受け止め、できることを工夫し、感動と達成感あふれるも

のを創り上げました。そこには、皆さんのたくましさとしなやかさ、仲間と

協力する姿がありました。 

開校以来４１年間変わっていなかった校則の改正にも着手しました。

何度も話合いを重ね、折り合いをつけ、頭髪の校則改正を実現すること

ができました。北中の長い歴史に、大きな変革を刻み、新たな学校づくり

の基礎を築きました。その取組は、校長室前の学校沿革に記録しました。

皆さんの素晴らしい実績です。 

節目となる修了式に、竹の話をします。竹はすごい早さで大きく成長し

ます。竹は高く成長しても、大雪や強風の中にあっても倒れない強さ、そ

ういった外からの力を跳ね返し本来の姿に戻る強さを持っています。竹

の強さの理由は節にあり、節が柔軟に伸び縮みしながら全体が大きくし

なることで衝撃をやわらげているそうです。 

人もしっかりとした節目を持つことが

大切です。竹の節はタケノコの時から

準備されていますが、人の節は自分で

しっかりとつくらなければなりません。人

の節は、一つのことに真剣に取り組ん

だ努力の結果で作られたり、苦労や困

難の壁を乗り越えようとしたりすること

でつくられるものです。皆さんは、今年

度の学校生活の中で、それぞれが自分

の節をつくってきたと思います。今日の

修了式の日に、今年度の自分を振り返

り、進級あるいは卒業にあたり、次の目

標を見定め、やるべきことに真剣に取り

組むことを始め、しっかりとした新たな

節をつくってほしいと思います。そうする

ことが強い心と柔軟性を持った自立し

た人へと成長することにつながるはず

です。まさに、たくましさとしなやかさを

備えた姿、北中生が目指す姿です。 

最後に、進級した１・２年生の皆さん

は４月８日に、卒業した３年生の皆さん

はそれぞれの新たな道で、一人一人が

節を増やし、大いなる希望と確固たる

自覚をもって新たな出発をすることを

願っています。               【生徒会役員引継ぎ】 

No４３ 長井市立長井北中学校 
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全校生・全家庭の思いの結集 

アルミ缶回収が形に！ 
1 年を通して取り組んできたアルミ缶回収。途中にアルミ缶回収クラ

スマッチを交えながら、見事目標を達成することができました。北中生の

取組はもちろん、保護者並びに地域の皆様のご協力に、心より感謝申し

上げます。 

お陰様で、『車椅子２台』という形にすることができました。ボランティ

アの思いは見えにくいものですが、こうして形になると、一層うれしいもの

です。 

この車椅子は、今後生徒の代表が「慈光園」と「リバーヒル長井」に

出向き、寄贈する予定です。新年度になってから、その様子を学校だより

でお知らせしたいと思います。 

 

卒業生が同窓会に入会 

 

昨日、同窓会の入会式が行われました。同窓会長松木宏史（ひろし）

さんは所用によりご来校がかなわないため、同窓会評議員我妻 昇（の

ぼる）さん（本校第５回卒、十日町在住）にご来校願い、同窓会を代表し

てのご挨拶を頂戴しました。 

本校はすでに、６，９８０名の卒業生を輩出しておりますが、今年度の 

卒業生８６名を加え、総計７，０６６名になります。これから、さまざまな形

で母校とのつながりが出てくるかと思いますが、長井北中学校の卒業

生であることに「自信」と「誇り」を持って行動していくよう願っています。 

同窓会の入会式の中で、新役員の紹介がありましたが、中央地区、

致芳地区、西根地区について、次のように承認されました。卒業後、成人

式や同級会、同窓会などで活躍していただくことがあると思います。その

節はよろしくお願いします。 

 

新役員【地区連絡員】を紹介します！ 
 ◇中央地区 ： 井上   更 さん  ◇致芳地区 ： 松木 大和 さん 

 ◇西根地区 ： 菅野 玄琥 さん 

 

【同窓会入会式次第】 
 

１ 開会の挨拶 

２ 同窓会長挨拶 

３ 学校長挨拶 

４ 入会者代表挨拶 

     （菅野 奏 さん） 

５ 新役員挨拶 

６ 閉会の挨拶 


